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1. 背景 
雖然是一直是商科背景，但事實上幾乎在學生時代沒有修過財金的課，加上研究

所是甄試進入，沒有經過那一段苦讀及考試的過程，所以在開始準備時非常多基

礎都算是很”弱勢”，一直到開始準備level 1 時，那是我第一次真正搞懂股利折現

模式。我準備的這一年(去年六月至今年六月)剛好是我工作算時間非常輕鬆的一

年，很早下班，上班時間也不算緊迫，所以我空閒時間比起其他同在金融界的人

多(就這一年啦，接下來非如此，大概會很忙)，但一直到考前 2 個月左右，我以

為我可以就著比別人充裕的時間來完成(到那時為止是all by my-self)，但某一天

仔細思考評量後，我發現我可以靠自己pass的機率很小。所以我真正開始上課，

是 3/31 號的密集班，離考試時間兩個月，我想這是我通過與不通過的關鍵。 
 
 
2. 上課的方式 
上密集班的同學人數不多，頂多 10 幾個，但討論區上密集班同學通過的好像有

好幾個，所以我想上密集班的同學過的應該不少。上課的方式，很重要的，對

LEVEL 1 的同學來說，是你自己要熟讀過至少一遍教材。因在上密集班時已經

是 3 月底 4 月初，在之前都是自己念，所以各章節大致知道他在講什麼，上課多

為一般晚上，老師上的很趕(但並不馬虎)，所以自己有沒有唸過跟上課有沒有成

效有很大的 correlation。試想，若你從一開始就完全靠別人幫你上課靠老師提綱

契領，就算你能吸收 80%，卻是從 0  1，但自己若已從 0  1，你聽老師講時，

就算只吸收 50%，也是從 1  2 的過程。此一基礎非常重要。因為已經知道內

容，所以在老時上課時就是認真聽，在過程中發現會一點一滴融會貫通。剛開始

我不太信任教材，認為怎麼可能這麼多的內容可以縮編成這些薄薄的講義，可事

實證明這些是精華，而且就是重點。你只要想一件事: 他一定不可能掌握到

100%，但經由這些在業界的優秀講師用心編出來的東西，沒有 cover80%應該也

會有 70%以上，所以到最後兵慌馬亂的時候，我選擇相信這些東西。 



 
 
3. 最後的準備 
 
大概從考完大學之後，就沒有這麼用功過。果然人在不得不向現實屈服時，還是

會有很強的爆發力。最後的準備最重要，之前再怎麼努力都得靠最後一各月的衝

刺才有結果。最後的每一科我以上課的教材為最重要的準備資料。很奇妙的是，

我自己當初最弱最沒把握的統計，居然在最後一個月把它唸起來了(不要忽略

它，它佔了 10%，很多，跟經濟比重差不多但內容較好掌握)。我發現把教材從

頭到尾熟讀兩三遍，會變的非常有心得。老實說我很驚訝自己最後的成績，但在

寫的過程我覺得自己很慶幸最後關鍵的選擇。模考的題目其實對真正考試非常有

幫助，因為它就是模擬實境！我想我當初最害怕的科目反而是幫助我過關很重要

的功臣，我要感謝辛苦編講義的「前輩英雄們」！ 
 


